
НЕ ПРЕКРАЩАЕТ МЕЧТАТЬ И УЧИТЬСЯ
«Когда-то, в далеком детстве, талантливые учителя не пожалели душевного тепла, чтобы увлечь меня творчеством, 

развить мой кругозор, воображение и подарили ключик в чудесный мир музыки. Теперь это делаю я: 
обучаю и учусь вместе со своими студентами», -  так начала рассказ о себе заместитель декана педагогического 
факультета по воспитательной работе, руководитель студии эстрадной песни «Шанс», доцент кафедры музыки 

Елена КУЩИНА, которая на протяжении многих лет трудится в нашем университете. В рамках церемонии 
вручения специального приза «Docendo discimus» Елена Анатольевна одержала победу в номинации 

«За вклад в развитие искусства и культуры». Сегодня талантливый, творческий и увлеченный педагог
рассказывает о себе и своей любимой работе.

-  Почему вы решили связать свою 
жизнь с музыкой?

-  Свой выбор профессии я сделала еще 
в раннем возрасте. Занималась в различ
ных творческих коллективах, сперва училась 
в музыкальной школе, затем -  в Витебском 
музыкальном училище имени И.И. Соллертин- 
ского, была распределена концертмейстером 
в Витебский государственный университет 
имени П.М. Машерова. В то время здесь от
крылась новая специальность «Музыкальное 
искусство», на которую я и решила поступить. 
Совмещала получение высшего образования с

работой концертмейстером на кафедре хоро
вого дирижирования и вокала. С тех пор про
шло уже 25 лет. Но я по-прежнему люблю то, 
чем занимаюсь, и чувствую свою востребован
ность. И, несмотря на все трудности, не заду
мываясь, повторила бы этот путь от начала и 
до конца.

-  Как вам удается найти подход к со
временным студентам?

-  Сложно ответить на этот вопрос одно
значно. В педагогике существует правило: от
носиться к студентам с большим уважением (А. 
Макаренко), доверием, оказывать посильную

помощь, заботиться о них, концентрируясь на 
их развитии. Важно быть для своих подопечных 
«родителем» и «наставником». Я стараюсь под
держивать со студентами доверительные отно
шения, чтобы они могли смело и открыто за
давать волнующие их вопросы, обсуждать свои 
идеи, ставить цели и достигать их в атмосфере 
уважения и доверия.

-  Расскажите о вашей работе в каче
стве руководителя студии эстрадной 
песни «Шанс».

-  Работа в студии -  это возможность рас
крыть свой творческий потенциал и передать



его студентам, постоянно «зажигать» мышле
ние, оживлять ребят и себя, что требует много 
усилий, времени и личного участия. Это значит 
создавать атмосферу для сотрудничества, до
верия и поддержки, обмена новыми знания
ми и совместной работы над новыми идеями, 
чтобы в результате получить качественный ре
зультат.

Я являюсь руководителем студии эстрад
ной песни «Шанс» с марта 2016 года. Сегодня 
«Шанс» -  это энергичные, талантливые, целе
устремленные молодые люди. Это коллектив 
единомышленников: творческих, ярких и эмо
циональных ребят, которые не представляют 
свою жизнь без сцены. Песенный репертуар 
студии состоит из высокохудожественных про
изведений, имеющих большое воспитательное 
и познавательное значение. Это песни компо- 
зиторов-классиков, современных белорусских 
и российских авторов, белорусские народные 
песни, а также авторские песни.

Благодаря творческому сотрудничеству с за
ведующим кафедрой музыки Сергеем Андрее
вичем Карташевым, исполняемые коллективом 
произведения приобретают уникальное зву
чание. При участии декана факультета Инны 
Анатольевны Шараповой и поддержке ректора 
университета Валентины Васильевны Богаты
рёвой талантливые студенты имеют уникаль
ную возможность раскрыть свой потенциал. 
Многочисленные концерты, программы, кон
ференции, фестивали и конкурсы разных уров
ней, мастер-классы -  все это наполняет яр
кими впечатлениями и зарядом энергии жизнь 
участников студии.

За высокое исполнительское мастерство 
участники студии неоднократно были удосто
ены звания лауреатов на всевозможных фе
стивалях и конкурсах, награждены дипломами 
различных степеней.

-  Как вы предпочитаете проводить 
свободное время? Расскажите о ваших 
увлечениях.

-  Свое свободное время я люблю прово
дить с семьей. Это может быть совместный 
просмотр фильма, поход в парк или поездка 
на природу. Люблю уединиться и почитать 
интересную книгу. А еще в нашей семье есть 
традиция: собираться вечером вместе и рас
сказывать, как прошел наш день за чашкой 
свежезаваренного фруктового чая. Свободное 
время для меня -  это роскошь, поэтому ста
раюсь учиться его распределять и проводить 
с пользой.

-  Елена Анатольевна, что для вас се
годня самое главное в жизни?

-  Сегодня самое главное в жизни -  это мир 
во всем мире, а также здоровье и счастье моей 
семьи, счастливое будущее детей и внуков.

-  О чем вы мечтаете?
-  Будущее принадлежит тем, кто верит в 

свои мечты, никогда не прекращает работать и 
любит то, что делает. Поэтому по жизни я сле
дую девизу: «Не прекращай мечтать, не пре
кращай учиться!».

-  В чем заключается секрет вашего 
успеха?

-  Важные составляющие успеха -  упорство, 
настойчивость и многочисленные репетиции. 
Но главное -  это то, что мы -  семья. Мораль

ная поддержка и взаимопонимание привносят 
гармонию в коллектив, в такой атмосфере хо
чется работать и развиваться.

-  Поделитесь вашими творческими 
планами на ближайшее время.

-  В планах студии эстрадной песни «Шанс» 
продолжать свою активную творческую де
ятельность, привлекая новых талантливых 
студентов, а также радовать публику своими 
уникальными и эмоциональными вокальными 
номерами. Студия открыта для всех, кто раз
деляет любовь к музыке и тяготит к професси
онализму в вокальном искусстве.

Подготовила 
Виктория АЛЕКСАНДРОВА.

Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.


